

Tema 15: El ayuno de Ester

Unidad: El ayuno de Esdras

I. Base bíblica

Mateo 11:12

Desde los días de Juan el Bautista hasta ahora, el reino de los cielos sufre violencia, y los violentos lo arrebatan.

II. Texto de desarrollo

Ester 4:16

Ve y reúne a todos los judíos que se hallan en Susa, y ayunad por mí, y no comáis ni bebáis en tres días, noche y día; yo también con mis doncellas ayunaré igualmente, y entonces entraré a ver al rey, aunque no sea conforme a la ley; y si perezco, que perezca.

III. Introducción

Somos dados a retroceder ante las decisiones que llevan en sí peligros o pérdidas. Pero cuando lo demanda la causa de Cristo y de su pueblo, el llamado es a tomar la cruz y seguirle. Cuando los cristianos, principalmente los líderes, consideran primero su propia comodidad o seguridad, antes que el bien del pueblo, llevarán su propia culpa.

La respuesta de Ester es resultado de su compromiso con Mardoqueo y con su pueblo, los judíos, que estaban bajo amenaza de muerte. En esencia, ella dice: «Haz tu parte en ayudarme, y yo haré cuanto tú has dicho que haga, no importa que muera».

El ayuno, especialmente cuando está acompañado de oración, es una señal de intensidad o de un deseo respecto a una necesidad desesperada.

El ayuno que Ester convocó tenía un gran objetivo: salvar al pueblo de Dios. Este ayuno de tres días era parte de una estrategia para llegar al rey, y pedir que revocara el decreto de destrucción en contra de los judíos. Para este proyecto trascendental Ester hizo lo siguiente: 1) Calcular el costo: Ester se dio cuenta de que su vida pendía de un hilo. 2) Establecer prioridades. Creyó que la seguridad de la raza judía era más importante que su vida. 3) Preparar. Buscó apoyo y ayunó. 4) Determinar el curso de acción y marchar hacia adelante, con valor.

Lucas 9:23; 62

23 Y decía a todos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz cada día, y sígame.

62 Y Jesús le dijo: Ninguno que poniendo su mano en el arado mira hacia atrás, es apto para el reino de Dios.

a. Calculó el costo

La Biblia nos enseña que, si actuamos con sentido común, no vamos a empezar una obra costosa sin ver primero si tenemos lo suficiente para terminarla. El que hace lo contrario, se expone a la burla general. Tampoco emprenderá guerra contra el enemigo sin asegurarse primero de que, a pesar de las grandes desventajas, podrá resistirlo; pero si no tiene esperanza de hacer esto, sentirá que no le queda otro remedio que concertar un tratado en las mejores condiciones posibles. (Lucas 14:25-33). En otras palabras, no debemos despreciar el poder del enemigo, sino tener el cuidado para

que, a pesar de toda desventaja, tengamos con qué resistir y salir vencedores, o mejor será no empezar la guerra y acomodarse lo mejor posible, frente a las circunstancias.

Dos cosas se nos muestran aquí: 1) Mejor es no empezar que empezar y no terminar, pues nos ubicaría en el lugar de los tibios. 2) En el proceso de vivir el Evangelio, es de vital importancia el ejercicio de una fe vencedora, es la fe que vence al mundo porque está potenciada por el Espíritu Santo. Si medimos solamente nuestras debilidades no se logra comprender el alcance de la victoria como la que obtuvieron los héroes de la fe, como dice Hebreos 11:33-36 *"¿Y qué más digo? Porque el tiempo me faltaría contando de Gedeón, de Barac, de Sansón, de Jefté, de David, así como de Samuel y de los profetas; ³³que por fe conquistaron reinos, hicieron justicia, alcanzaron promesas, taparon bocas de leones, ³⁴apagaron fuegos impetuosos, evitaron filo de espada, sacaron fuerzas de debilidad, se hicieron fuertes en batallas, pusieron en fuga ejércitos extranjeros. ³⁵Las mujeres recibieron sus muertos mediante resurrección; mas otros fueron atormentados, no aceptando el rescate, a fin de obtener mejor resurrección."*

1ª Pedro 1:5

que sois guardados por el poder de Dios mediante la fe, para alcanzar la salvación que está preparada para ser manifestada en el tiempo postrero.

Mateo 8:21-22

Otro de sus discípulos le dijo: Señor, permíteme que vaya primero y entierre a mi padre. 22 Jesús le dijo: Sígueme; deja que los muertos entierren a sus muertos.

Lucas 14:27-29

Y el que no lleva su cruz y viene en pos de mí, no puede ser mi discípulo. 28 Porque ¿quién de vosotros, queriendo edificar una torre, no se sienta primero y calcula los gastos, a ver si tiene lo que necesita para acabarla? 29 No sea que después que haya puesto el cimiento, y no pueda acabarla, todos los que lo vean comiencen a hacer burla de él.

b. Estableció prioridades

Una prioridad es una preferencia que las personas hacen sobre otra, es decir, aquello que se considera más importante. El ayuno, la mayoría de las veces, no es una prioridad para los creyentes, más bien es algo que se aplaza para otra ocasión. Ester consideró que la situación ameritaba un ayuno, no de un día, sino de tres.

La Biblia indica que los discípulos ayunaban, pues era una costumbre común entre los judíos. Esta costumbre todavía se practica entre judíos y musulmanes. El ayuno duraba desde la salida hasta la puesta del sol. Levítico 16:31 es la base para los judíos, pero el ayuno era obligatorio solamente durante el Día de Expiación. A pesar de esto, los fariseos ayunaban dos veces a la semana, porque lo consideraban como una señal de piedad extraordinaria (Lucas 18:12).

Jesús también ayunó, por lo menos al comienzo de su ministerio, por cuarenta días, (Lucas 4:2). La iglesia primitiva practicaba el ayuno (Hechos 13:1-3; 1ª Corintios 7:5). Jesús no discutió la práctica del ayuno, cuando al hacerlo hay un motivo y una manera correctos para realizarlo. Él desea evidenciar el contraste producido entre la práctica de la piedad y de la religiosidad. Cuando los líderes judíos ayunaban, lo hacían con el propósito de hacer un espectáculo de su pretendida piedad, de aparentar compungimiento, dolor, tristeza y abnegación. Era un verdadero show para atraer la atención de la gente.

Los creyentes, cuando ayunan, deben hacerlo con el propósito de afligir el alma, menguar en la carne y buscar el favor de Dios. Por eso el Señor aconsejó que se evitara todo deseo de aparentar algo que no es.

La prioridad de Ester fue echar mano de las herramientas de fe para ser libres de la muerte y resultó ser efectiva, porque se debilitó la carne y los espíritus fueron fortalecidos.

Mateo 22:37-39

Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. 38 Este es el primero y grande mandamiento. 39 Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.

Mateo 6:33

Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.

Proverbios 8:17

Yo amo a los que me aman, Y me hallan los que temprano me buscan.

c. Buscó apoyo en Dios

Probablemente, la reina Ester pudo haber usado otras estrategias, para intentar salvar a su pueblo y a ella misma, desde su importante puesto en el palacio; pero decidió escuchar la propuesta que le hizo Mardoqueo, era un desafío en fe. No era una situación personal, sino nacional.

Cuando la crisis es nacional, el lamento también debe ser corporativo. Joel 2:15 dice: Tocar la trompeta, pregonar ayuno, convocar asamblea, todos son elementos de un lamento nacional.

La seriedad de la situación debe considerarse para tomar medidas las medidas necesarias. Todos han de santificarse; es decir, purificarse ritualmente. Grandes y pequeños deben participar de estos actos de fe y pelear la buena batalla de la fe, con la plena confianza que la victoria es del Señor.

2º Crónicas 15:4

pero cuando en su tribulación se convirtieron a Jehová Dios de Israel, y le buscaron, él fue hallado de ellos.

Salmos 18:6

En mi angustia invoqué a Jehová, Y clamé a mi Dios. El oyó mi voz desde su templo, Y mi clamor llegó delante de él, a sus oídos.

Amós 5:4

Pero así dice Jehová a la casa de Israel: Buscadme, y viviréis.

Proverbios 24:11

Libra a los que son llevados a la muerte; Salva a los que están en peligro de muerte.

Conclusión**Ester 9:25-26**

Mas cuando Ester vino a la presencia del rey, él ordenó por carta que el perverso designio que aquél trazó contra los judíos recayera sobre su cabeza; y que colgaran a él y a sus hijos en la horca. 26 Por esto llamaron a estos días Purim, por el nombre Pur. Y debido a las palabras de esta carta, y por lo que ellos vieron sobre esto, y lo que llevó a su conocimiento.